

Lunes 17 de junio de 2019

Reforma Eliminan Prospera; va todo para becas

Cd. de México (17 junio 2019).- El Presidente Andrés Manuel López Obrador eliminó el órgano desconcentrado de Prospera, uno de los más emblemáticos de los tres sexenios anteriores, y ordenó transferir todos sus recursos a uno nuevo en la SEP, denominado Coordinación Nacional de Becas para el Bienestar Benito Juárez. En un decreto publicado el 31 de mayo en el Diario Oficial, el Ejecutivo derogó el mandato de septiembre de 2014 por el cual el ex Presidente Enrique Peña Nieto instituyó al Programa de Inclusión Social Prospera como un órgano de la entonces Secretaría de Desarrollo Social. "Las Secretarías de Bienestar y de Educación Pública deberán llevar a cabo los actos administrativos necesarios para la transferencia de los recursos humanos, materiales y financieros de la Coordinación Nacional de Prospera, a la Coordinación de Becas para el Bienestar Benito Juárez en un plazo máximo de 90 días a partir de la entrada en vigor del presente decreto", ordenó López Obrador. P.C. AMLO, Prospera, becas, desarrollo social

Comparecen firmas de EU contra aranceles

Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (17 junio 2019).- New Balance Athletics Inc. ha defendido durante mucho tiempo los aranceles y se ha beneficiado de ellos, compitiendo con Nike Inc. y otras compañías de calzado mientras aún fabrica en Estados Unidos. Ahora, es uno de los críticos de las tarifas del Presidente Donald Trump que testifican en una audiencia pública que inició hoy. La firma con sede en Boston dijo que, si bien apoya los esfuerzos de Trump para forzar a China a abordar el robo de propiedad intelectual en un acuerdo comercial, sus fábricas en Estados Unidos están respaldadas por una cadena de suministro global conectada a China y construida durante décadas. Los aranceles sobre las suelas y otros componentes perjudicarán al negocio, al igual que los aranceles de represalia de China sobre las exportaciones estadounidenses. P.C. Estados Unidos, aranceles, sector empresarial Crece 32% energía solar en 2019

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (17 junio 2019).- La capacidad instalada de energía solar en el País creció 32 por ciento en el primer semestre del 2019, respecto al cierre de 2018. Esta capacidad pasó de 3 mil 75 megawatts a 4 mil 57 megawatts, según el reporte al mes de junio. Actualmente se tiene un total de 44 parques solares, seis más que al cierre del año pasado, con una capacidad de 3 mil 364 megawatts distribuidos en 14 estados. Respecto a generación distribuida, se alcanzaron 94 mil 893 contratos para techos solares, lo que representa una capacidad instalada de 693 megawatts. P.C. sector energético, energía solar Baja crudo por inquietud sobre economía

Reuters Londres, Inglaterra (17 junio 2019).- Los precios del petróleo caían este lunes, ya que las señales de una desaceleración económica en medio de las disputas comerciales internacionales comenzaban a contrarrestar los crecientes temores sobre suministros tras los ataques a dos petroleros en el Golfo de Omán la semana pasada. Los futuros del Brent bajaban un 0.50 por ciento, a 61.70 dólares por barril, luego de subir un 1.1 por ciento el viernes, en tanto que los del crudo West Texas Intermediate (WTI) en Estados Unidos perdían un 0.59 por ciento y cotizaban a 52.2 dólares, tras ganar un 0.4 por ciento en la sesión anterior. También debilitaba los precios del crudo el débil panorama para el crecimiento de la demanda de petróleo en 2019 proyectado el viernes por la Agencia Internacional de Energía (AIE), que citó un empeoramiento de las perspectivas para el comercio mundial. P.C. sector energético, petróleo, precios

Dejan ir turismo chino

Renata Tarragona Cd. Juárez, México (17 junio 2019).- De los 124 millones de ciudadanos chinos que viajan por el mundo cada año, México capta sólo a 168 mil. Cada inicio de Administración, el Gobierno se propone atraer a ese turismo por considerarlo de alto poder adquisitivo, pero los chinos descartan a México por la inseguridad, las dificultades para tramitar la visa y por falta de promoción. "México no está en el imaginario del turista chino como para que, por su cuenta, desee venir aquí. En ese mercado, México es sinónimo de balacera", explicó Romer Cornejo, especialista en China del Colegio de México. P.C. China, turismo El Economista Coparmex pide al gobierno de AMLO impulsar estrategia energética Lilia González El presidente del sector patronal del país, Gustavo de Hoyos, exigió al gobierno mexicano impulsar una política energética acorde con la tendencia global, sin apostar al pasado, como es la construcción de una refinería, pues advirtió que será "difícil"; cumplir con las obligaciones fiscales para el próximo año. "Las decisiones de inversión del gobierno no están apegadas a estándares técnicos básicos y su obsesión con invertir en una refinería no tiene sustento ni ambiental, ni económico. La idea de solventar financieramente a Pemex no es viable", acotó el dirigente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). P.C. Coparmex, AMLO, sector energético, inversión Urge Sector publicación de programa de regiones Alejandro De La Rosa La Secretaría de Turismo solicitó la pronta publicación del Programa General de Ordenamiento Turístico del Territorio (elaborado por la anterior administración y que plantea la división del país en nueve regiones turísticas), que entre sus objetivos está el desarrollar actividades económicas viables que reporten beneficios socioeconómicos para las comunidades anfitrionas y contribuyan a mejorar las condiciones de vida. El documento ayudará al secretario de Turismo, Miguel Torruco, a evitar la convivencia de "paraísos turísticos con infiernos de marginación", que es uno de los ejes principales de su gestión, de acuerdo con lo referido en diversos actos públicos. P.C. Sector, turismo Las represalias de México serían tiros al blanco: SE Roberto Morales México aplicaría represalias no en forma generalizada, sino como tiros al blanco, en el caso de que Estados Unidos eleve los aranceles a las importaciones de productos mexicanos, informó la Secretaría de Economía. En el marco de su comparecencia ante la Comisión Permanente en el Senado, Graciela Márquez, secretaria de Economía, afirmó que, en ese supuesto, México tiene preparado un listado "políticamente sensible" de productos estadounidenses a castigar. P.C. Secretaría de Economía, Estados Unidos, aranceles, importaciones FSTSE rechaza aumento salarial del gobierno de AMLO Pilar Martínez Y Belén Saldívar El presidente de la Federación Sindical de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), Joel Ayala Almeida, rechazó el incremento otorgado por el gobierno federal a más de 1.5 millones de burócratas, entre otras razones, porque nunca hubo mesa de negociación para atender sus demandas, y la decisión del aumento gradual se tomó

de manera unilateral por las autoridades de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El pasado viernes el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, anunció que a los burócratas no sólo se les daría el aumento salarial en línea con la inflación de 3.35%, sino que iría un aumento adicional de entre 1% y 3% para quienes perciben hasta 100,000 y 200,000 pesos al año, ajustando el mayor incremento a quienes menos ganan. P.C. salarios, sindicatos

Riesgo país de México liga dos semanas a la baja Notimex El riesgo país de México ligó dos semanas a la baja, al ubicarse este viernes en 215 puntos base, con un descenso de 10 unidades respecto al 7 de junio de este año, en línea con la mayoría de las economías emergentes. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 14 de junio el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, acumula una mejoría de 26 puntos base respecto al cierre de 2018, cuando se ubicó en 241 unidades. P.C. SHCP, riesgo país

Hacienda reduce a 15.01% el estímulo fiscal para la gasolina Magna Notimex La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer los porcentajes y los montos del estímulo fiscal para las gasolineras, los cuales observaron una disminución en comparación con los aplicados la semana previa. La dependencia señaló en el Diario Oficial de la Federación que, del 15 al 21 de junio de 2019, el porcentaje del estímulo fiscal aplicable a la gasolina Magna es de 15.01%, lo cual equivale a 0.72 centavos. P.C. sector energético, gasolina, precios

Hacia una supervisión antilavado más estricta en activos virtuales Fernando Gutiérrez En los próximos días se anunciará una serie de medidas que deben tomar los países para acotar el lavado de dinero y financiamiento al terrorismo en el uso de activos virtuales, una actividad que ha encendido las alertas de reguladores en todo el mundo y que ahora el Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI) discutirá en su reunión plenaria que se llevará a cabo esta semana. En Miami, Florida, más de 700 funcionarios de distintos países analizarán los alcances que debe tener la normativa para prevenir el lavado en el uso de activos virtuales, trabajo que el organismo internacional ha realizado desde hace varios años y en el que se ha concentrado desde octubre del 2018 cuando actualizó sus recomendaciones para tener más claros sus estándares en la materia. P.C. G20, antilavado, dinero virtual, criptomonedas

Recursos a municipios, insuficientes Camila Ayala Espinosa Para atender las necesidades locales y evitar mayor endeudamiento, los gobiernos municipales requieren que se otorguen más facultades administrativas de los recursos que se reciben de la Federación, así como mejoras en los esquemas de recaudación, ya que gran parte de las demarcaciones del país no cuenta con viabilidad financiera. Ramiro Pérez Arciniega, alcalde de Parras de la Fuente, Coahuila, en entrevista con El Economista, aseguró que es positivo que sus homólogos de otras entidades del territorio mexicano estén uniéndose para que en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2019-2024 se les otorguen mayores facultades a los municipios. P.C. entidades federativas, presupuesto, deuda, finanzas públicas

La Jornada El éxodo en CA, por sobrepoblación, rezago y violencia Susana González G. Ciudad de México. La alta densidad poblacional en los países de Centroamérica, con 136 habitantes por kilómetro cuadrado —el doble que en México o el quintuple que en Perú—, ha generado una explosión en los centros urbanos de la región, exenta de industrialización y paralela al debilitamiento de la economía rural, con un mercado laboral que sólo ofrece empleos formales a cuatro de cada 10 trabajadores y salarios que representan la décima parte de lo que se paga en Estados Unidos, detalla la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) sobre las causas del fenómeno migratorio. Los migrantes de El Salvador ya representan 22 por ciento del total de la población de su país, los de México 8.9, los de Honduras 6.9 y los de Guatemala 5.8, dice el organismo en su Diagnóstico, áreas de oportunidad y recomendaciones del Plan Nacional de Desarrollo Integral que elaboró para las cuatro naciones. P.C. Centroamerica, migración

El gobierno, imprevisible, socava la confianza de inversores: Moody's Julio Gutiérrez Ciudad de México. La imprevisible formulación de políticas por parte del gobierno mexicano comenzó a socavar la confianza de los inversionistas y las perspectivas económicas de mediano plazo, aseguró Moody's Investor Services. La firma calificadora aseguró que la decisión de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador de apoyar financieramente a Petróleos Mexicanos (Pemex) "introduce riesgos" para la perspectiva fiscal y hace previsible la necesidad de nuevos recortes del gasto público. P.C. Moody's, AMLO, inversión, gasto público

Dólar inicia semana con ligero avance, se vende en 19.52 pesos Notimex Ciudad de México. Este lunes, el dólar libre inicia la jornada en 19.52 a la venta, con un ligero avance de un centavo respecto al cierre del viernes, y se adquiere en un precio mínimo de 18 pesos en sucursales bancarias de la Ciudad de México. De acuerdo con Banco BASE, el peso inicia la sesión con pocos cambios respecto al cierre del viernes, con una apreciación mínima a la par con la mayoría de las divisas en la canasta de principales cruces, ante la expectativa de que la Reserva Federal pueda adoptar un lenguaje más acomodaticio en su anuncio de política monetaria programado para el miércoles 19 de junio. P.C. tipo de cambio

Caficultores: programa no servirá para emplear a 80 mil 'sin papeles' Susana González G. Ciudad de México. La ampliación del programa Sembrando Vida en estados del sureste no servirá para emplear en México a unos 80 mil migrantes centroamericanos y evitar su trayecto hacia Estados Unidos, consideraron dirigentes de organizaciones cafetaleras. Muchos de esos emigrantes son caficultores que enfrentan los mismos problemas que sus homólogos mexicanos por el desplome del precio internacional del grano y difícilmente aceptarán trabajar en lo mismo, aun cuando se prevé que una parte del programa Sembrando Vida beneficie al sector, consideró Arturo García, vicepresidente del Sistema de Producto Café en Guerrero y dirigente de la red de Agricultores Sustentables Autogestivos. P.C. caficultores, empleo, migración

El gobierno 'se dejó espantar con el petate del muerto' Calva Roberto González Amador Ciudad de México. El gobierno mexicano se dejó espantar con el petate del muertosobre una catástrofe económica en caso de no alcanzar un acuerdo migratorio con Estados Unidos. No había tal desastre en puerta, afirma José Luis Calva, académico del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El 7 de junio el gobierno mexicano alcanzó un acuerdo migratorio para evitar que, a partir del 10 de este mes, la administración del presidente Donald Trump impusiera de manera progresiva aranceles a los productos mexicanos, iniciando con 5 por ciento hasta llegar a 25 por ciento en octubre. El canciller Marcelo Ebrard dijo que, en caso de que no se hubiera llegado a una negociación en los términos aceptados, la economía mexicana habría perdido 900 mil empleos y registrado un colapso de la actividad productiva. Se pintó un panorama desolador en

caso de que no hubiera acuerdo con Estados Unidos. Se asustó a la población, se asustó al Presidente con el petate del muerto. De ninguna manera esto es así, hay que dejar eso claro, sostiene Calva, impulsor de la iniciativa Consejo Nacional de Universitarios por una Nueva Estrategia de Desarrollo 2018-2024, que ha publicado hasta ahora 20 volúmenes con la participación de investigadores y académicos de instituciones públicas y privadas. P.C. Estados Unidos, acuerdo migratorio, migración, aranceles Esperan solución de huelga en mina Chuquicamata en Chile Afp Santiago. El ministro de Hacienda de Chile, Felipe Larraín, afirmó este domingo que espera una pronta solución a la huelga en la mina Chuquicamata que arrancó hace dos días en el tercer yacimiento en importancia de la cuprífera estatal Codelco, la primera productora mundial de cobre. "Nosotros esperamos que haya un arreglo luego. Sin duda eso es posible", dijo Larraín, en el programa Estado Nacional de Televisión Nacional de Chile. P.C. Chile, sector minero, huelga Aguacateros, en jaque por delincuencia en Michoacán la Redacción Empacadores y exportadores de aguacate en Michoacán, quienes diariamente son víctimas de robos y pierden hasta cuatro camiones cargados del fruto durante el trayecto de las huertas a las zonas de empaque en las carreteras de ese estado, hicieron un llamado a las autoridades a detener a las bandas delictivas, las cuales, aseguraron, no sólo amenazan la actividad económica, sino la vida de los trabajadores. En un despliegado que comenzó a circular esta semana en la prensa nacional, el gremio, agrupado en la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam), la Unión de Empacadores y Comercializadores de Aguacate de Michoacán (Udecam) y la Asociación de Empacadores de Peribán, lanza una advertencia: en caso de que algún camión cargado de dicho producto sea robado en el trayecto de la huerta a la zona de empaque, pagará al productor sólo 15 pesos por kilo. P.C. Michoacán, aguacate, exportaciones, inseguridad Ante incertidumbre, ha aumentado envío de remesas: Rolando Cordera la Redacción Ciudad de México. En los últimos siete meses han llegado a México más de 800 mil migrantes que buscan cruzar la frontera con Estados Unidos, lo que ha rebasado el manejo institucional y gubernamental de ambas naciones; esta situación, sumada a la incertidumbre financiera y política bilateral, ha empujado a los connacionales en la Unión Americana a incrementar las remesas que envían a México. &ldquo;La gente ha aumentado los montos por prevención, para crear un capital dentro de México anticipando que tengan que salir de EU. Están ampliando las reservas para apoyar a su gente aquí&rdquo;, expuso Rolando Cordera Campos, profesor emérito de la Facultad de Economía (FE) de la UNAM. P.C. remesas, migración Se ha exagerado sobre el número de despedidos del gobierno: SHCP Alejandro Alegría Ciudad de México. Se ha exagerado &ldquo;un poquito&rdquo; sobre los despidos en el gobierno federal, porque solo se ha limitado a niveles de mando medio y superior, aseguró el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Carlos Urzúa Macías. En conferencia de prensa para anunciar el incremento salarial a los trabajadores de la administración federal, el funcionario indicó que la disminución de personal en el gobierno se debió &ldquo;a una reducción natural&rdquo; como parte de la política de austeridad emprendida por el presidente Andrés Manuel López Obrador. P.C. SHCP, AMLO, desempleo, gobierno federal ONG alertan de reservas limitadas de agua para consumo humano Angélica Enciso L. Ciudad de México. Aunque el presidente Andrés Manuel López Obrador, como candidato, el 5 de junio de 2018 se comprometió a derogar los decretos de reserva de agua emitidos por la administración pasada, con los cuales se levantaron vedas en 300 cuencas, éstos se mantendrán. Ahora la Comisión Nacional del Agua (Conagua) se propone reservar el líquido en esas zonas para medio ambiente y consumo humano; en tanto, organizaciones advierten que se reducirá a 100 litros de agua por persona, mientras para otros usos (agrícola e industrial) no hay límites. P.C. agua, consumo, reservas El País Mal año para las buenas intenciones ANTONIO ORTUÑO El Gobierno mexicano inició el sexenio con anuncios de altas miras políticas. Entre ellos, de forma destacada, la adopción de un nuevo enfoque ante la corriente migratoria, principalmente centroamericana, que cruza nuestro país con rumbo a Estados Unidos. Se ofreció una postura comprensiva y solidaria. Los antecedentes urgían a un cambio: la ola de violencia contra los migrantes a lo largo de la presidencia de Enrique Peña Nieto dejó episodios espeluznantes, como los de San Fernando, Tamaulipas, y también miles de desaparecidos y una tonelada de reportes de maltratos, violaciones, secuestros, extorsiones... En enero pasado y de visita en Chiapas, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, aseguró que el Gobierno &ldquo;ha extendido una mano generosa a esta emergencia y ha aceptado el ingreso ordenado, seguro y regular de miles de migrantes&rdquo;. Se prometieron visas y apoyos económicos y se estableció que la prioridad sería la protección de los derechos humanos. El gesto significaba una respuesta mesurada pero firme al Gobierno de Donald Trump, siempre obsesionado con criminalizar a los migrantes. Y prometía dar una vuelta de tuerca ese racismo y xenofobia tantas veces instigados por las mismas instituciones mexicanas... P.C. migración México exhibe la política de mano dura con la migración ante Estados Unidos ELENA REINA Al menos 791 migrantes centroamericanos no llegarán a la frontera con Estados Unidos. Ese es el mensaje que México, una semana y dos días después, lanza al Gobierno estadounidense para contener una de las crisis diplomáticas más graves entre ambos países. México trabaja bajo presión para calmar los ánimos de su vecino del norte, que había amenazado con imponer impuestos a los productos mexicanos importados a cambio de que en el sur se frenara el paso de quienes huyen de la violencia y el hambre. 791 hombres, mujeres y niños que no alcanzarán el muro de Trump, porque en su viaje &mdash;hacinados en camiones por el sureste de México&mdash; fueron interceptados por las autoridades mexicanas este sábado y serán deportados. Según ha destacado el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, la detención ha supuesto un golpe al negocio de los traficantes de personas, pues se estima que iban a ganar alrededor de tres millones y medio de dólares. México exhibe con este suceso la política de mano dura que tantas veces ha exigido a base de tuits el mandatario estadounidense, en una semana en la que este anunciará su candidatura a la reelección en las próximas elecciones presidenciales del año que viene. P.C. Estados Unidos, migración EE UU encadena el mayor periodo de crecimiento de su historia SANDRO POZZI La expansión económica en Estados Unidos cumple su décimo aniversario y en julio superará el anterior récord de 120 meses seguidos de crecimiento. El gran periodo de expansión fue previo a la crisis de las puntocom en 2001, durante la presidencia de Bill Clinton. Los frutos de la actual recuperación son patentes: la tasa de paro es la más baja en medio siglo, suben los salarios, la vivienda vale más que antes de la Gran Recesión, la inflación

es baja y la confianza se mantiene sólida. Los nombres de Barack Obama y Donald Trump quedarán así unidos para siempre en la historia económica. Pero este periodo de recuperación, el más largo de la historia de EE UU, se caracteriza también porque esta es más lenta y desigual. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico